

Quelles perspectives pour le second semestre ?

Texte présenté au week-end de coordination du 3 au 5 juin à Marseille

Rédaction : Team Alternatiba/ANV-COP21

Objectif : Informer des perspectives imaginées par l'équipe d'animation du mouvement pour le second semestre 2022

Format d'animation proposé : Présentation + questions

Temps estimé : 25 min

Espace dans lesquels la réflexion a déjà eu lieu : Team

Éléments de contexte général

Avec la séquence Elections 2022 et l'organisation du festival, la première partie de l'année a été dense pour l'équipe d'animation d'Alternatiba / ANV-COP21.

Après le Festival, la période estivale sera un temps de formation (les Camps Climat !) et de repos. La fin du mois d'août va arriver très rapidement. Nous avons donc un second semestre d'environ 4 mois, ce qui est court !

Avec la fin de l'enchaînement des élections et leur verdict, une nouvelle séquence politique va s'ouvrir, et nous aurons un peu plus conscience d'à quoi elle va ressembler après le 19 juin (deuxième tour des élections législatives). Ce dont nous sommes à peu près sûrs, c'est que cette séquence politique est importante.

4 mois, donc, où nous devons relancer les mobilisations et avancer sur plusieurs chantiers internes. Voici ce vers quoi la Team s'oriente ! En fonction des discussions et des arbitrages réalisés au week-end de coordination, nous ajusterons ou retravaillerons ces propositions.

Actions / Mobilisations

En septembre, que ce soit via le festival et les Camps Climat, et traditionnellement grâce à la rentrée, plein de nouvelles et nouveaux vont chercher à s'impliquer dans nos groupes. Nous pensons donc lancer un dispositif d'accompagnement articulé entre communication (digitale, et affichage), et organisation de formations pour former nos nouvelles recrues, renforcer les groupes locaux et lancer des dynamiques enthousiasmantes. Ce dispositif d'accompagnement pas à pas a l'intérêt de synchroniser les étapes de préparation, et donc d'offrir un accompagnement efficace à l'ensemble des groupes qui se lancent. Enfin il s'agit d'un tremplin vers une journée d'action début octobre : les conférences-occupation.

Ce concept d'action a le potentiel d'un super concept : déclinable sur tous les territoires, accessible aux débutant·es, original, faisable sans apport financier formateur, et pertinent politiquement. Peu de temps après la sortie du rapport de synthèse du GIEC, chaque groupe viserait un acteur pertinent dans sa stratégie locale, avec sa déclinaison spécifique du mot d'ordre et son argumentaire autour du message "manifestement, ils ne comprennent toujours pas l'urgence climatique puisqu'ils soutiennent tel projet climaticide, donc on vient occuper leur local pour leur expliquer le climat".

Fin octobre, une mobilisation sera proposée sur la thématique agriculture/alimentation pour donner un point d'appui à la vingtaine de groupes du réseau qui bataillent sur ce sujet localement.

En novembre aura lieu le projet Bases Ouvertes : une semaine de chantier participatif pour rénover et améliorer une base du réseau. L'occasion d'améliorer un lieu, de mettre en relation des personnes de différentes bases et de différents groupes du réseau pour apporter leurs compétences, de créer du lien dans le réseau, et de donner un bon coup de boost au groupe concerné. Sans oublier des temps conviviaux et partage d'expérience lors des soirées, et une fête à la fin !

Selon la motivation que suscitent lors du week-end de coordination de Marseille les premiers échanges autour de l'idée d'organiser des Tours Alternatiba Régionaux à l'été 2023, nous devons ou pas avancer sur ce gros projet pour pouvoir lancer l'organisation des tours d'ici la fin de l'année.

Nous devons aussi continuer d'avancer sur le travail fait sur l'écologie populaire via les groupes pilotes (Paris, Lyon, Bayonne), en relançant le groupe de travail Vivre : clarification théorique, identification de sujets et de concepts d'action pouvant être repris largement dans le réseau...

Le tout en gardant de la place pour réagir à l'actualité politique, et aux possibles offensives de Macron sur des sujets tels que la réforme des retraites.

Chantiers internes

Le chantier ouvert en 2021 sur l'adaptation du fonctionnement du mouvement doit continuer, et, après une série de modifications concernant le fonctionnement de la coordination du mouvement, il s'agit de mettre en œuvre des changements structurels importants pour résoudre les difficultés de fonctionnement dans l'équipe d'animation du mouvement. C'est donc un des chantiers internes prioritaires pour la Team pour ce second semestre 2022.

Aussi, nous partageons l'intérêt d'élaborer une feuille de route pour le mouvement, qui actera les priorités du mouvement pour les prochaines années, comme cela est proposé par le groupe du Rhône dans son texte "[Construire une stratégie de long-terme](#)" soumis à validation pour le week-end de coordination de Marseille. Nous divergeons cependant sur la temporalité d'élaboration de celle-ci : au vu de l'agenda des prochains mois, nous proposons de travailler sur un processus qui permettrait d'élaborer une feuille de route qui prendrait effet aux 10 ans du mouvement, à l'automne 2023. Cela impliquerait certainement de

proposer à validation ce processus d'ici la fin d'année 2022, puis de travailler sur la feuille de route au premier semestre 2023.

Au sujet de la territorialisation, telle que proposée dans le texte "[Gouvernance et territorialisation](#)" proposé à validation par plusieurs personnes du mouvement pour le week-end de coordination de Marseille, la Team est mitigée et ne trouve pas ce chantier prioritaire par rapport aux deux autres précédemment cités.